
 
 

 

Asamblea General 

Acta 

Miércoles, 31 de enero de 2024 (13:30 – 14:30 CET) 

Copa Cogeca, Rue de Trèves 61, 1040 Bruselas 

Interpretación en EN, ES, FR 

 
Bienvenida de la presidenta, Yobana Bermúdez 

Haga clic aquí para acceder a la presentación de la presidenta. 
 

Aprobación del orden del día y del acta de la última reunión (30.09.23): aprobado 
 
Presidencia belga del Consejo de la Unión Europea 

• Presentación de las prioridades por parte de la representante belga  

Haga clic aquí para acceder a la presentación. 

Helene Deruwe (Gobierno de Flandes) presentó las prioridades de la presidencia belga del Consejo 
de la Unión Europea para los sectores de la pesca y la acuicultura en la UE. Tras una descripción 
general de la flota pesquera belga y el sector de la acuicultura, la Srta. Deruwe hizo hincapié en que 
las prioridades1 de la presidencia eran proteger estos sectores europeos de las presiones externas, 
reforzarlos a través de leyes y medidas y prepararlos para futuras dificultades —como las limitaciones 
de espacio, la descarbonización y el cambio climático—. Añadió que los temas mencionados se 
abordarían desde la perspectiva política tanto a nivel de dirección como de ministerio; por ejemplo, 
en una reunión informal de los ministerios de pesca celebrada entre el 24 y el 25 de marzo de 2024 
en Brujas.   

La Srta. Deruwe siguió con una descripción general de las diversas herramientas que reflejan la forma 
en que los sectores de pesca y acuicultura belgas están aplicando las iniciativas para promover la 
sostenibilidad, la trazabilidad y la innovación. La herramienta VALDUVIS evalúa y visualiza la 
sostenibilidad de las actividades pesqueras belgas basándose en once indicadores de sostenibilidad 
ecológica, social y económica. Las embarcaciones participantes reciben una puntuación anual que 
indica su progreso y los puntos débiles que deben abordar, todo ello en colaboración estrecha entre 
científicos y pescadores. Estas embarcaciones gozan del reconocimiento formal al amparo del 
programa «Visserij Verduurzaamt», un programa cuyo objetivo consiste en animar a los pescadores a 
aplicar medidas de sostenibilidad. Se están reevaluando varios indicadores, como el indicador de 
«impacto sobre el fondo marino». La Srta. Deruwe también mencionó VIStools, una herramienta de 
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recopilación e informes automática que mejora la pesca de precisión; VISIM, una herramienta de IA 
que ayuda a los subastadores a medir e identificar el pescado, y GeoVis, que permite visualizar 
espacialmente datos relativos a la pesca y hacer planificaciones del espacio marino. 

La Srta. Deruwe concluyó su presentación remarcando la importancia que reviste la colaboración 
entre pescadores, científicos y legisladores como parte de la solución a los problemas que enfrenta 
la flota europea, como las fluctuaciones de las cuotas, el aumento de los compromisos de control y 
las obligaciones de monitorización, la obligación de desembarque y la transición sostenible de las 
flotas, entre otros. Recordó la necesidad de confiar los unos en los otros, de la innovación y la 
trazabilidad para llevar la transición a sistemas de producción y aparejos de pesca más sostenibles.  

• Intercambio de opiniones 

Pierre Commère (ADEPALE) agradeció a la Srta. Deruwe los datos sobre la producción primaria belga 
de pesca y acuicultura, a lo que añadió que a veces era difícil conseguir cifras concisas sobre consumo 
de pescado en Bélgica. El Sr. Commère le pidió a la Srta. Deruwe que entrara en más detalle sobre el 
porcentaje de la producción belga destinada a los mercados internos de la UE en comparación a los 
mercados externos, así como la proporción del sector de procesamiento de pescado en Bélgica.  

Helene Deruwe (Gobierno de Flandes) explicó que esa información estaba disponible en la página 
web de estadística del gobierno flamenco2.  

Bruno Guillaumie (EMPA) destacó que, en relación con la tercera prioridad de la presidencia (preparar 
a los sectores europeos de la pesca y la acuicultura frente a futuras dificultades), se había desarrollado 
un proyecto en Bélgica que combinaba las granjas eólicas con grandes viveros de marisco, y expresó 
su esperanza de que se siguieran iniciativas similares en Francia. El Sr. Guillaumie se preguntaba si, 
conforme al método abierto de coordinación para la política de la acuicultura, Bélgica podrá 
compartir el ejemplo con otros Estados miembros, y expresó su deseo de que Bélgica informara al 
respecto y compartiera las buenas prácticas. Solicitó información sobre el mercado esperado para los 
mejillones de vivero.  

Helene Deruwe (Gobierno de Flandes) indicó que transmitiría los comentarios del Sr. Guillaumie 
sobre el proyecto de granja eólica-vivero de marisco a los especialistas en acuicultura dentro del 
ministerio relevante. La Srta. Deruwe comentó que era probable que una parte considerable de la 
producción de mejillones fuera al mercado belga, y se ofreció voluntaria para volver al tema más 
adelante con una cifra más clara.  

Patrick Murphy (IS&WFPO) se mostró satisfecho de que las autoridades belgas estuvieran tomando 
medidas para proteger, reforzar y preparar al sector, y expresó su deseo de que otros Estados 
miembros siguieran su ejemplo. El Sr. Murphy preguntó si se había identificado alguna tendencia 
relacionada con la retención del interés en la industria con base en los datos recabados por las 
autoridades belgas sobre los indicadores de sostenibilidad. El Sr. Murphy quería saber si las 
oportunidades de pesca y la participación en la industria pesquera se habían reducido en Bélgica —
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como ha ocurrido en otros Estados miembros— y la forma en que Bélgica pensaba abordar el 
problema. Añadió que la industria pesquera no resultaba atractiva para las generaciones más jóvenes 
por la reducción de los salarios, lo que se traducía en dificultades para encontrar nuevas 
incorporaciones.  

Helene Deruwe (Gobierno de Flandes) remarcó que, si bien se siguen recabando datos, los datos 
preliminares indican que Bélgica se enfrenta a los mismos problemas de renovación generacional que 
el resto de Estados miembros por la falta de atractivo del sector. La Srta. Deruwe comentó que un 
programa de televisión belga que se emitió a principios de 2023 y en el que se mostraba la vida de 
los pescadores en el mar había logrado que se doblaran los solicitantes de prácticas en el sector, lo 
que demostraba que una conexión emocional ayuda a realzar el atractivo del sector. Sin embargo, era 
poco probable que fuera una solución a largo plazo.  

En lo que concierne a oportunidades de pesca, la Sra. Deruwe hizo hincapié en que las autoridades 
belgas querían recabar cuantos datos fuera posible, ya que daba pie a un posible dictamen de pesca 
más conciso y en tiempo real.  

Pim Visser (VisNed) remarcó que, en el contexto de la política pesquera, los Países Bajos y Bélgica 
estaban colaborando en evaluaciones de impacto. El Sr. Visser le preguntó a la Srta. Deruwe sobre las 
prioridades normativas que esperaba lograr la presidencia belga.  

Helene Deruwe (Gobierno de Flandes) explicó que la presidencia belga quería evidenciar las 
fluctuaciones de las cuotas y ofrecer más certezas a los pescadores. Además, la presidencia se 
esforzaría en ofrecer información sobre la forma en que la legislación pesquera de la UE podría 
volverse más funcional para la próxima Comisión. 

Pim Visser (VIsNed) señaló que la cuota de lenguado de las flotas holandesa y belga se habían 
reducido en un 66 % el año anterior, lo que tuvo un efecto devastador en la flota y el mercado.  

La presidenta animó a la Srta. Deruwe a que siguiera de cerca el proyecto «Fishers of the Future» 
presentado por la Comisión Europea.   

Finanzas 

• Presentación del balance de situación por Dawlat Bik, director financiero 

El director financiero hizo una presentación sobre la situación financiera, en la que incluyó el balance 
a final del ejercicio fiscal 7 (2022-2023), fuentes de ingresos y gastos y gastos presupuestados y reales. 
El gasto se dividió en seis categorías: personal, participación en reuniones, costes logísticos de la 
preparación de las reuniones, costes operativos, interpretación y traducción y otros contratos. El 
Sr. Bik recordó que las cuentas del ejercicio 7 se auditaban de forma independiente. El informe del 
auditor financiero externo se distribuyó a los miembros antes de la reunión.  

Guus Pastoor (Visfederatie) agradeció a Sr. Bik la claridad con que lo había descrito. El Sr. Pastoor 
expresó que le preocupaba que la Comisión solicitara una reducción de la subvención de 



 
 

 

funcionamiento anual debido a la acumulación de excedente cada año —que el MAC tiene permitido 
quedarse—.  

El director financiero remarcó la necesidad del excedente para garantizar la liquidez financiera de la 
asociación. El Sr. Bik mencionó que el excedente actual no era excesivo y que había medidas en vigor 
para garantizar que no se acumulara de forma injustificada. 

El secretario general expresó su conformidad con lo dicho por el Sr. Bik sobre la importancia de 
garantizar la liquidez. El secretario general recordó que la acumulación era fruto de varios ejercicios 
financieros y que la implementación del presupuesto para el ejercicio fiscal 7 (2022-2023) estaba casi 
al 97 %. Debido a que se aprobó el aumento de las tasas de reembolso por la participación de los 
miembros en las reuniones, se espera que la implementación del presupuesto para 2023-2024 no se 
aleje demasiado de los gastos presupuestados.  

• Aprobación de las cuentas del ejercicio 7 (2022-2023) 

La Asamblea General procede con la aprobación de las cuentas del ejercicio 7 (2022-2023). 

 

Ruegos y preguntas 

Ninguno. 
  



 
 

 

Lista de asistencia 

Representante Organización Función 

Adrien Simonnet  Union du Mareyage Français (UMF) Miembro 

Alen Lovrinov Omega 3 Producers Organisation Miembro 

Amelie Laurent Oceana Miembro 

Anna Boulova  FRUCOM Miembro 

Anna Rokicka Polish Association of Fish Processors (PSPR) Miembro 

Aodh O’Donnell   Irish Fish Producers Organisation (IFPO) Miembro 

Bruno Guillaumie European Molluscs' Producers Association (EMPA) Miembro 

Christine Absil Good Fish Miembro 

Dawlat Bik Market Advisory Council (MAC) Secretaría 

Gaëtane Le Breuil European Fishmeal Miembro 

Helene Deruwe Belgium Miembro 

Janne Posti Conxemar Miembro 

John Lynch Irish South and East Fish Producers Organisation 
(ISEFPO) 

Miembro 

Juana Maria Parada Guinaldo OR.PA.GU. Miembro 

Julien Daudu Environmental Justice Foundation (EJF) Miembro 

Julien Lamothe 
Association Nationale des Organisations de 
Producteurs (ANOP) / European Association of Fish 
Producers Organisations (EAPO) 

Miembro 

Katarina Sipic 
EU Fish Processors and Traders Association (AIPCE) 
/ European Federation of National Organizations of 
Importers and Exporters of Fish (CEP) 

Miembro 

Guus Pastoor EU Fish Processors and Traders Association (AIPCE) Miembro 

Jacopo Pasquero Conxemar Miembro 

Jean-Marie Robert Les Pêcheurs de Bretagne Miembro 

John Lynch  Irish South and East Fish Producers Organisation 
(ISEFPO) 

Miembro 

Julien Lamothe European Association of Fish Producers 
Organisations (EAPO) 

Miembro 

Laure Guillevic WWF Miembro 

Linda Duvnjak Ribarska Zadruga Friska Riba Observador 



 
 

 

Representante Organización Función 

Mariano García García Cofradía de Isla Cristina Observador 

Massimo Bellavista COPA COGECA Miembro 

Maximilian Schwarz Market Advisory Council (MAC) Secretaría 

Patrick Murphy  Irish South & West Fish Producers Organisation 
(IS&WFPO) 

Miembro 

Paul Thomas European Association of Fish Producers 
Organisations (EAPO) 

Miembro 

Pedro Reis Santos Market Advisory Council (MAC) Secretaría 

Pierre Commère ADEPALE / Eurothon Miembro 

Pim Visser VisNed Miembro 

Quentin Marchais ClientEarth Miembro 

Rosalie Tukker Europêche Miembro 

Sergio López García OPP Burela Miembro 

Vanya Vulperhorst Oceana Miembro 

Xavier Pires ALIF Miembro 

Yobana Bermúdez EU Fish Processors and Traders Association (AIPCE) Presidenta 
 


